

soyez bien avant dans leurs mépris (celui des ministres), s'ils ont cru que vous supporteriez en silence le joug de fer qu'ils appesantissent sur vous ; s'ils ont cru qu'ils pouvaient tenter impunément de vous l'imposer. M. de la Mennais ne voit d'autre remède pour briser ce joug de fer que de former des associations. Il a calculé qu'il y avait en France 25 millions de catholiques, qui, une fois réunis, feront tout plier sous leur volonté.

M. le comte de Kergorlay, pair de France, a été condamné par la chambre des pairs à 6 mois d'emprisonnement et 500 francs d'amende.

CHARLES X.—Quelques soient les commodités, l'élégance et le luxe qui entourent l'ex-roi de France au palais d'Holyrood, les regards de la multitude, toutes les fois qu'il sort pour prendre l'air, paraissent l'incommoder, et aimant la vie retirée, et surtout la chasse, il s'est donné beaucoup de soins pour obtenir une maison de campagne à quelques milles d'Edimbourg, où avec sa famille, il pût se livrer à son amusement favori, et compenser, en quelque sorte, par les jouissances de la retraite et de la campagne, les plaisirs plus splendides, mais incertains, de la cour. Dans cette vue, il a été hier à Baberton, (à cinq milles à l'ouest d'Edimbourg,) résidence d'Archibald Christie, écuyer, accompagné du Duc et de la Duchesse d'Angoulême et d'une partie de sa suite, pour voir l'endroit et prendre le plaisir de la chasse, et il en a été si satisfait, qu'il l'a loué pour l'hiver. Le très honorable lord Robert Kerr et Mr. Christie, le propriétaire, ont reçu le parti royal, et l'ont accompagné dans le champ, où heureusement le gibier s'est trouvé assez abondant ; et Charles, dans la jouissance de son plaisir favori, a semblé oublier ses premières afflictions, et a remarquablement bien tiré. Ceux qui l'ont accompagné le représentent comme jouissant d'une excellente santé et aussi actif qu'un jeune homme de vingt ans.—*Edinburg Observer.*

Samedi, un digne citoyen naturalisé (*denizen*) de Leith ayant entendu dire que l'ex-roi de France se promenait sur le môle, il communiqua aussitôt la nouvelle à ses plus intimes amis, et en ayant assemblé une demi-douzaine, ils s'avancèrent bras à bras vers le rivage, et virent le roi se promenant avec un bâton de la manière la plus gracieuse. S'étant approchés de lui, ils s'inclinèrent, le saluèrent et le complimentèrent. *Sa majesté* parut un peu étonnée de leur attention, et en effet, il se trouva que ce n'était ni plus ni moins qu'un monsieur âgé d'Edimbourg, qui a pris l'habitude de faire un tour de promenade sur le môle tous les samedis.—*Journal d'Edimbourg.*